

CAYO PETSAMO

ULTIMA HORA

SAN JOSE, COSTA RICA,
LUNES 16 DE OCTUBRE 1944

STALIN LO ANUNCIO EN LA ORDEN DEL DIA, SALUDANDOSE LA VICTORIA DE LA TOMA DE PETSAMO CON SALVAS DE 224 CAÑONES. ADEMAS DE PETSAMO, LOS RUSOS TOMARON MAS DE SESENTA LOCALIDADES

CON RUSIA



Carol de Rumania, cuyo regreso al trono, según se informa, es favorecido por Moscú.

ENORME CONFUSION REINA EN HUNGRIA

Se dice que un gobierno pro alemán se incautó del poder en Budapest

El dirigente de este gobierno es Ferenc Szalazy, pero la extensión de sus poderes es desconocida por la avalancha de reportes contradictorios

También se dice que Himmler y quince miembros de su aterradora organización habían llegado a Budapest en avión.

Otro reporte informa que tanques alemanes están patrullando las calles de Budapest

TELEVISION DENTRO DE POCOS DIAS

Washington, 16. UP. Los técnicos de la industria de la radio informaron a la comisión federal de comunicaciones que un servicio de televisión muy bueno en toda la nación podrá presentarse al público dentro de pocos días con muy pocos cambios en los actuales métodos técnicos. Se calcula que la mayor pantalla de proyección para los receptores de televisión domésticos será de 18 por 24 pulgadas que permitirán recibir transmisiones en color.

SE TRATA DE CONVERTIR A BUDAPEST EN OTRO AACHEN

Se trata de convertir a Budapest en otro Aachen

El jefe del nuevo Gobierno pro-alemán ocupó la radio para acusar a Horthy de estar influenciado por la agotada coalición húngara

Horthy, por su parte, dice que pidió el armisticio por que los alemanes no habían dado las tropas y los armamentos que ofrecieron

Un nuevo reporte dice que Horthy fué hecho preso por la gestapo e internado en Alemania

MUERTO



Mariscal Rommel, quien según anuncio de la DNB, falleció ayer a consecuencia de las heridas recibidas en la cabeza durante un ataque aéreo. Hitler ordenó exequias oficiales. Con Rommel Alemania pierde a uno de sus mejores generales.

FORMOSA CONTINUA SIENDO TEATRO DE UNA FORMIDABLE BATALLA NAVAL

SEGUN LOS JAPONESES, LA MARINA AMERICANA HA PERDIDO 52 BARCOS DE GUERRA HABIENDO DAÑADO A 17 PORTA-AVIONES. -- NIMITZ, EN CAMBIO, DICE DICE QUE LA ACCION NO ES DESFAVORABLES PARA LAS FUERZAS YANKIS

A LAS AFUERAS DE WERSELEIN LLEGARON LOS BRITANICOS

AL SUR DE WERSELEIN SE LOGRO LA UNION DE LAS FUERZAS DEL NORTE Y EL SUR

GUERRA NAVAL



Almirante Halsey, cuya tercera flota naval está empeñado en un formidable duelo a muerte en gran escala con la flota imperial japonesa. Es posible que esta gigantesca batalla altere el curso de la guerra en el Pacífico.

WERSELEIN QUEDO FIRMEMENTE EN MANOS DE LOS YANKIS

LA GUARNICION DE AQUISGRAN HA TRATADO DE ESCAPAR SIN CONSEGUIRLO

- CELOS -

La exquisita y bellísima Greta Garbo, quien originó una tremenda explosión de celos en Leopoldo Stowkowsky, el gran director de orquesta, al disparar este su revolver sobre ella cuando se encontraba bailando con el actor latino César Romero, en el Waldorf Astoria. LEA esta sensacional información en la PAGINA DOS.



RUMORES DE REVOLUCION EN HONDURAS

Desde ayer ha estado corriendo en esta capital rumores sobre una revolución en Honduras.

Hasta el momento de escribir estas líneas, no pudimos obtener confirmación oficial al respecto, ni tampoco la United Press informó sobre los graves sucesos políticos que se dice están ocurriendo en la hermana república.

Sin confirmación oficial se afirma que se están suscitando serios acontecimientos políticos en la república de Honduras. -- Se dice que revolucionarios salieron de San Salvador y trabaron combate con fuerzas del gobierno por el lugar denominado San Marcos, habiendo resultado 10 muertos y dos heridos. -- Hasta el momento, la UNITED PRESS no ha informado absolutamente nada al respecto

Según los rumores callejeros, los revolucionarios salieron de San Salvador y trabaron combate con fuerzas del gobierno hondureño cerca de San Marcos, habiendo resultado diez muertos y dos heridos, pero no se dice de qué parte hubo más bajas. Tampoco se dice qué cantidad de fuerzas han participado en ese combate ni se da el sitio exacto donde éste ocurriera.

GRETA GARBO ORIGINA SENSACIONAL ESCANDALO

Un nuevo y sensacional lio amoroso se ha presentado con la bellísima Greta Garbo, al suscitarse un grave escándalo con el gran director de orquesta Leopoldo Stowkowsky

El mundialmente famoso hotel Waldorf Astoria fué teatro de estos sensacionales sucesos que vuelven a poner en primera página de los periódicos a la exquisita Greta Garbo, la mujer de las emociones intensas

La Garbo había salido recientemente de California y se encontraba en Nueva York desde hace algunos días. — Cuando el Herald Tribune publicó una gaceta diciendo, Q' hay entre Greta Garbo y César Romero, Stowkowsky apareció repentinamente Leopoldo Stowkowsky se dirigió al Waldorf Astoria, donde a la sazón la gran actriz y César Romero bailaban una conga ejecutada por la reconocida orquesta de Xavier Cugat

Sasando un revólver, Stowkowsky hizo tres disparos sobre la pareja, pero dichosamente sin herir a nadie Las autoridades intervinieron de inmediato, pero parece que fuertes influencias lograron que no se produjera un proceso sensacional

NUEVA YORK, 16. UP.— Un nuevo y sensacional lio amoroso se ha presentado con la bellísima Greta Garbo, suscitándose un grave escándalo con el gran director de orquesta Leo-

poldo Stowkowsky, quien disparó tres tiros de revólver contra el actor latino César Romero.

El mundialmente famoso hotel Waldorf Astoria fué teatro de estos sensacionales sucesos que vuelven a poner en la primera página de los periódicos el nombre de la exquisita Greta Garbo, la mujer de las emociones intensas.

La Garbo había salido recientemente de California y se encontraba en Nueva York desde hace algunos días. Cuando el Herald Tribune publicó una gaceta tendenciosa que llevaba este título: Qué hay entre Greta Garbo y César Romero? apareció repentinamente Leopoldo Stowkowsky, quien se dirigió al Waldorf Astoria, donde a la sazón se reunían la actriz y César Romero. Ambos bailaban una conga tocada por la reconocida orquesta de Xavier Cugat, cuando el gran músico hizo uso de su arma de fuego disparando contra la pareja, pero dichosamente sin herir a nadie.

La policía intervino inmediatamente, pero parece que fuertes influencias lograron que no se produjera un proceso sobre estos sucesos.

NO TODOS SABEN

Copyright © The HAYL YOU HEARD Inc.

EXCL. Inter-Prensa 85. AS.

1 que según estadísticas recientemente dadas a publicidad por la Nacional Asociación de Manufacturera, la gripe representa la pérdida de 1.5 billones de dólares en horas de trabajo a los Estados Unidos anualmente.

2 que los musulmanes dicen que la rosa nació la noche en que Mahomed subió al cielo.

3 que las arañas tienen un instinto especial para prever los cambios atmosféricos que cuando va a llover o nevar acorta filamentos de los cuales pende su tela y así permanecen tal el tiempo que permanece variable y que cuando el insecto alarga sus hilos es señal que es buen tiempo. Esta, próxima, cuya duración se puede deducir de la extensión de sus hilos y que si la araña está inquieta es señal de lluvia segura.

4 que las casas de las pequeñas ciudades japonesas son todas de la misma forma; tienen dos pisos y son construidas de tal modo por medio de encajes que no se usa en su construcción ningún plano.

5 que la Rumanía occidental tiene aún en vigor la costumbre singular de que todos los años, en el día de San Pedro o San Pablo, hiécese en la cima del Monte Gajna, a una altitud de 1500 metros la feria de las jóvenes que buscan marido y acuden allí de todas las aldeas circunvecinas.

6 que según el famoso humorista alemán Wilhelm Busch una doncella escandinava es tan pudentosa que es capaz de cerrar sus ojos para no ver a un río salir de su lecho.

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTODUPLICADO

Consulte con los señores... en la calle...

SECRETARIA DE TRABAJO Y PREVISION SOCIAL

SE NECESITAN TRABAJADORES

1º-Para algunas fincas de los cantones de Turrialba y Jiménez, en labores de recolección de la cosecha de café. De preferencia familias completas.

2º-Para trabajar en la zona de Veintiocho Millas, provincia de Limón, en los cultivos de abacá. De preferencia trabajadores solos.

LA SECRETARIA SUMINISTRARA GRATUITAMENTE LOS PASAJES DE FERROARRIL.

San José, Octubre de 1944.

Amordazada y amarrada quisieron raptarla

Una jovencita de apellido Vindas, la noche del sábado, fué invitada por dos muchachos de apellidos Rojas y Garcia, a dar una vuelta en automóvil.

Cuando la muchacha descubrió sus propósitos y para evitar que diera la voz de alarma, se amordazó con un pañuelo y le amarraron las manos a fin de que no se opusiera resistencia.

Una amiga de la jovencita Vindas, quien no quiso aceptar la invitación, dió aviso del suceso a los padres, quienes se pusieron en persecución de los raptadores, capturándolos cerca de Escazú.

Ocurrió el sábado en horas de la noche un suceso que es digno de relatarse por la forma en que se desarrolló.

Según se nos informa, una jovencita de apellido Vindas, quien iba acompañada de una amiga, fué invitada a dar un paseo en automóvil por dos muchachos de apellido Rojas y Garcia. La joven Vindas aceptó, pero no así su amiga, quien fué con el cuento donde los padres de ella.

Cuando la señorita Vindas, más o menos por La Sabana, se

dió cuenta de los que pretendían de ella sus acompañantes, quiso dar la voz de alarma, fué amordazada por sus raptadores con un pañuelo y amarradas las manos a la espalda del modo más brutal.

Los padres de la muchacha, avisados por la amiga de esta, se pusieron en persecución de los sujetos y la hija, logrando darles alcance cerca de Escazú donde se dió parte a las autoridades para que los dos sujetos fuesen capturados.

SE CELEBRARA EN ESTA CAPITAL UNA REUNION DE OBREROS PANADEROS

En el local de la Confederación de Trabajadores, se reunían mañana a las 10 a. m. el Comité Ejecutivo Central del Sindicato de Panaderos de Heredia y una delegación del Comité Nacional de la C.T.C.R.

Heredia, Octubre 16 de 1944.

Sr. Director de la Última Hora

San José.

Muy estimado señor:

Me sirvo indagar por este digno medio que, el Comité Ejecutivo Central del Sindicato de panaderos de esta localidad, ha recibido una comunicación de el Presidente de la C. T. C. R. compañero don Rodolfo Guzmán en el sentido de llevar a cabo una reunión entre los miembros de este Sindicato de Panaderos, y una delegación del Comité Nacional de la C. T. C. R., para los efectos, el Comité Ejecutivo Central resolverá:

Comités, el día martes próximo a las diez de la mañana en el local de los Sindicatos afiliados a la C.T.C.R., y es muy posible que de esta reunión salgan muy importantes acuerdos en favor de los afiliados del Sindicato de Panaderos de nuestra localidad,

pues no otra puede ser la opinión que priva en los miembros de nuestro Comité Ejecutivo Central, si ya hemos hablado de la grave situación de los obreros panaderos que están en la leñera forzada, y que con resignación inaudita han soportado este ambiente doloroso que hace tiempos vienen sosteniendo con paciencia ilimitada.

Soy de Ud. su atto. seguro servidor,

Luis Isidro Sánchez S., Srío. de Correspondencia.

Regresó de México don Francisco María Núñez

Ha regresado de su viaje a la hermana república de México don Francisco Ma. Núñez, Presidente de la Asociación de Periodistas de Costa Rica. El estimable viajero fué objeto de distintas atenciones en la nación azteca. "Última Hora" le presenta su cordial saludo de bienvenida.

FIJADOS LOS SALARIOS MINIMOS PARA LOS ZAPATEROS DE TURRIALBA

En el Diario Oficial de mañana serán dados a conocer, por medio del correspondiente Decreto, los salarios mínimos fijados a los zapateros de la ciudad de Turrialba.

Estos obreros no habían solicitado la respectiva fijación de sus emolumentos, dirigen

do instancia en este sentido a la Comisión Mixta de Salarios de la provincia de Cartago, para que se les hiciera la fijación, la que como lo informamos en líneas anteriores, será dada a conocer mañana.

EL Dr. RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA SE VA EL DOMINGO 22 DEL CORRIENTE

A LAS 11 HORAS, TOMARA UN AVION QUE LO CONDUCIRA A LOS ESTADOS UNIDOS

EL EX-PRESIDENTE QUE LLEVO A FELIZ TERMINO EL ARREGLO LIMITROFE CON PANAMA; EL FUNDADOR DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL; EL AUTOR DE LAS GARANTIAS SOCIALES, DEL CODIGO DE TRABAJO, DE LOS SEGUROS SOCIALES, DE LA LEY DE ESQUILMOS, DE LA LEY QUE PROTEGE A LOS PARASITOS, Y DE TANTAS OTRAS LEYES TRASCENDENTES, SERA DESPEDIDO POR EL PUEBLO COSTARRICENSE.

El Doctor Calderón Guardia está siendo víctima de una campaña infame, que es la forma como se vengan de él los enemigos del pueblo costarricense.

EL PUEBLO VA A DEMOSTRAR QUE LA OBRA SOCIAL DE CALDERON GUARDIA HA SIDO COMPRENDIDA Y QUE NO HABRA FUERZA HUMANA CAPAZ DE DESPEZARLA.

A LAS 8 Y 30 A.M.

EL DOMINGO 22 DE INCIARA EL GRAN DESFILE DE DESPEDIDA EN LA PLAZOLETA DEL PACIFICO. - CALDERON GUARDIA IRA A LA CABEZA DE LA MANIFESTACION HASTA EL AEROPUERTO.

No se trata de política electoral! Se suplica no hacer manifestaciones de esa índole! Se trata de demostrarle a un gran costarricense que el pueblo no lo abandona.

EL COMITE ORGANIZADOR



VANGUARDIA POPULAR

Mitin en el Salón del Sector N° 2 HO Y LUNES 16 a las 7 y 30 de la noche. — TODOS los simpatizantes y militantes deben estar presentes. — 250 varas al Sur del Teatro Keith. — NO HABRA MITIN en el LOCAL CENTRAL.

BECA LA PAN AMERICAN AIRWAYS A ELBA MALAVASSI VARGAS

Hacia Costa Rica viene el huracán

EL WEATHER BUREAU DE MIAMI INFORMA QUE UN HURACAN TROPICAL SE ENCONTRA AL SUR DE CUBA MOVIENDOSE A UNA VELOCIDAD DE 110 KILOMETROS POR HORA. — LA MISMA INFORMACION DICE QUE EL HURACAN SE HA DIVIDIDO EN DOS Y QUE UNA DE LAS CORRIENTES SE DIRIGE HACIA LA AMERICA CENTRAL, PERO SIN ESPECIFICAR REGION DETERMINADA.

MIAMI, 16. UP. — Un huracán tropical encontrábase esta mañana a trescientos veinte kilómetros al sur de Cuba moviéndose en dirección noroeste con velocidad de unos 110 kilómetros por hora en su centro. Se espera que el centro del huracán

pase hoy cerca de la isla de Gran Caimán, a unos 250 kilómetros al sur de Trinidad, Cuba, encontrándose a los 19 grados de latitud norte y ochenta grados de longitud oeste. El weather Bureau de Miami reco-

mienda precaución en el noreste del Caribe y parte central y occidental de Cuba y el canal de la Florida. También se dice que el huracán se ha dividido en dos y una de las hamificaciones se dirige hacia la América Central con inusitada violencia.

Por medio de la UNITED PRESS la Panamerican Airways anunció hoy haber concedido nueve becas a estudiantes latinos LA BECA POR COSTA RICA CORRESPONDE A LA SEÑORITA ELBA MALAVASSI VARGAS

NUEVA YORK, 16 UP.—La Panamerican Airways anunció haber concedido becas de viaje a nueve estudiantes latinoamericanos para el año académico mil novecientos cuarenta y cuatro—cuarenta y cinco conforme con becas educacionales concedidas por el Instituto de Educación Internacional. Los becados por la Pan American son Raúl Zambraña Hoppe, Nicaragua; Gustavo A. Anguizola, Panamá; Elba Malavassi Vargas, COSTA RICA; Ma-

ría Castellanos Marreo, Cuba; William Read Herrera, República Dominicana. Paul Boney, Haití; Pascual Tardiffi, Pozo, México; Oscar Suarez, Venezuela y Gilberto Lagos, Honduras. Las becas proveen el transporte gratis a Estados Unidos y regreso a sus respectivos países a los estudiantes seleccionados por el Instituto Educación Internacional para tomar cursos de un año en las distintas universidades norteamericanas.

Pésimo el servicio de camiones de Cinco Esquinas

Un numeroso grupo de vecinos de Cinco Esquinas llegó esta mañana a las oficinas de Redacción de ULTIMA HORA a sentar la más enérgica protesta por el servicio de camiones entre San P Juan de Tibás y esta capital

Generalmente—nos dicen—no quieren recoger a los pasajeros de Cinco Esquinas y cuando lo hacen abunda el trato grosero para los que se montan, como si éstos no pagarán lo mismo que todos

Por nuestro medio se pide a la Dirección General de Tránsito que autorice a algún otro empresario para poner en ese servicio dos o más camiones que llenen las necesidades de esa línea

Esta mañana se presentó en nuestras oficinas de redacción un nutrido grupo de vecinos de Cinco Esquinas, a fin de sentar, por medio de nuestras columnas, la más enérgica protesta por el pésimo servicio de camiones de San Juan de Tibás a esta capi-

tal y que necesariamente deben recoger los pasajeros de Cinco Esquinas, lo cual se niegan a hacer siempre y cuando lo hacen es haciéndolos sufrir muy mal trato por parte de los cobradores, como si ellos no pagaran lo mismo que cualquier otra persona.

Por medio de su estimable periódico — nos dijeron — hacemos atenta sugerión ante la Dirección General de Tránsito, a fin de que se autorice el servicio de dos o más camiones de otra empresa con que se pueda llenar las necesidades de esa línea.

FANTASTICA AVENTURA DE UN DON JUAN

Logró enamorar perdidamente a dos hermanas a la vez, fugándose con una después de burlar el honor de la otra ESTE SUJETO, DE APELLIDO RAMIREZ, CAYO EN PODER DE LAS AUTORIDADES, QUIENES HABRAN DE JUZGARLO POR EL DELITO COMETIDO

Hemos tenido conocimiento de una célebre aventura amorosa en la que intervienen, como de costumbre, dos hembras y un feliz varón.

Se trata nada menos del caso extraordinario de un Don Juan de oficio chofer y de apellido Ramírez, quien realizó la haza-

ña de enamorar a dos hermanas a la vez, fugándose con la menor después de haberse burlado del honor de la mayor.

Los prófugos fueron capturados por la policía y remitidos a la autoridad judicial que habrá de juzgarles, principalmente a Ramírez, por el doble

NICARAGUA PERDIO AYER FRENTE A PANAMA

El duelo de los lanzadores fué sensacional, apuntándose una espléndida victoria los pitchers Mudarra y Alonzo del Seleccionado panameño

En la tarde de ayer se enfrentaron en el estadio olímpico caraqueño, las poderosas novenas seleccionadas de Panamá y Nicaragua, en un cotejo que había despertado enorme expectación en el ambiente basebolístico de la América.

Panamá y Nicaragua, además, han mantenido una vieja rivalidad en este Rey de los Deportes, por lo que el encuentro, a fuerza de esta especial circunstancia, esperábase que fuese sensacional y emocionante.

En realidad, las acciones de ambas novenas evidenciaron un nerviosismo que le dió picante sabor a todo el desarrollo de los innings reglamentarios, concretándose, del quinto inning en adelante, en un furioso y tremendo combate de lanzadores.

Esta contienda entre los pitchers de ambas selecciones, adquirió insospechados relieves, apuntándose la victoria los panameños, principalmente Muddarra, quien con Alonzo, mantuvieron a raya a los fuertes bateadores pinóleros.

El evento finalizó con tres carreras para los panameños por cero de los nicaraguenses.

LOS BRITANICOS LLEGARON A VENRAY

Con las fuerzas británicas en FRANCIA, 16 UP.—Los británicos llegaron a las afueras de Venray.

PAGO DE INTERESES

SE AVISA A LOS TENEDORES DE BONOS ELÉCTRICOS - SERIE "A"

QUE EL

BANCO DE COSTA RICA

COMENZARA A PAGAR HOY EL CUPON N° 8

COMPAÑIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

San José, Octubre 15, 1944.

Incendio en el Hotel Panamericano

"ULTIMA HORA" DIO AVISO AL HOTEL PANAMERICAN DE QUE SE HABIA DESATADO EL FUEGO EN LOS ALTOS DEL EDIFICIO. — LAS LLAMARADAS SE PUDIERON VER DESDE DISTINTAS PARTES DE LA CIUDAD

Poco después del aviso dado por un redactor de ULTIMA HORA aparecieron las bombas, pudiéndose dominar el incendio en pocos minutos

Ocurrió ayer, a eso de la seis de la tarde, un conato de incendio en el Hotel Panamericano y de no haber sido por la voz de alerta que dió un redactor de ULTIMA HORA, se hubiese producido un siniestro de serias proporciones.

Las llamaradas se pudieron ver desde las oficinas de redacción de LA TRIBUNA y ULTIMA HORA y desde diversos sitios de

la capital, pues el fuego se produjo en la chimenea.

Inmediatamente de que la voz de aviso fué dada por ULTIMA HORA, aparecieron los bomberos, los cuales lograron dominar el fuego en pocos minutos.

Durante bastante tiempo permanecieron las bombas y los bomberos accionando, habiéndose reunido gran cantidad de público frente al hotel.

ABUNDAN LOS COLABORACIONISTAS DE LA MAS INSENSATA DE LAS REACCIONES

Si el anarquismo es el aporte de algunos pretendidos estadistas para la post guerra, esa paz ambicionada se perderá en la noche tenebrosa de los mitos

LA DEMOCRACIA SIN LEYES ENERGIICAS QUE REGULEN LA CONDUCTA DE SUS AFILIADOS, ES COMO UN BARCO SIN TIMON EN ALTA MAR

En la hora que vivimos, con una PRENSA TAN LIBRE, el anarquismo se incauta a diario de Costa Rica— dice el señor José J. Douartt

Parece mentira que la calevolencia humana, aún más refinada en cada nuevo sol, haya superado en sus dimensiones polares a nuestro planeta con sus 12,872 kilómetros de diámetro.

La pandemia hitleriana y demás coloraturas ideológicas creadas por el hombre, siempre apasionadamente egoísta, le aleja de un más prudente y bondadoso positivismo colectivo. La oftalmia más bien espiritual, no admite razonamientos y, sin autoridad moral, temerariamente, nos constituyimos en jueces inexorables de nuestros hermanos. Somos LADRONES y pretendemos ser los paladines de la honradez, cristianos, y la elocuencia de nuestros hechos controdice nuestras osadas pretensiones; somos DEMOCRATAS, y vamos contra los inalienables derechos de nuestros semejantes; DEFENSORES DE LA LIBERTAD y abusamos de esta deshonrando a los patriotas que, con la pluma cuando no con la espada, supieron conquistarle dignamente con su revolución ideológica o en los campos de fragorosas batallas.

Alardeamos de posar una civilización que no es otra cosa que el desplazamiento de la misma porque, a decir verdad, hemos progresado, pero en manera alguna nos hemos civilizado. El mundo actual es un completo pandemio; más notorio aún en los países pequeños, donde no se quiere ver más horizonte que la política ni más observancia que nuestro YO.

Vamos en un vertiginoso retroceso moral sin precedentes en la edad paleozoica inferior. Abundan los colaboracionistas de la más insensata de las reacciones que insultan incluyendo al primer magistrado de la república, violando con ello un derecho jurídico: LA SEGURIDAD y orden que involucran respeto mutuo.

Si el anarquismo es el aporte de algunos pretendidos estadistas para la post-guerra, esa paz ambicionada se perderá en la noche tenebrosa de los mitos, ante el resurgimiento de los tiranos que vaya modelando los pueblos, porque cada pueblo es digno de las compensaciones que se merezca,

Hagamos un largo viaje por el mundo situándonos sobre las páginas de su historia; busquemos la causa de los efectos en nosotros mismos, y llegaremos a la deducción lógica de que, siendo el hombre el enemigo del hombre, la pena de muerte es como una panacea social.

Una democracia sin leyes energicas que regulen la conducta de sus afiliados, es como un barco sin timón en alta mar.

En LA HORA que vivimos, con una PRENSA tan LIBRE, el anarquismo se incauta a DIARIO DE COSTA RICA.

JOSE J. DOUARTT R.
San José, C. R. Octubre de 1944.

GRAVISIMAMENTE HERIDO EN UN ACCIDENTE

GRAVEMENTE HERIDO RESULTO EL CICLISTA OSCAR JIMENEZ VALVERDE, DE 15 AÑOS DE EDAD, AL CHOCAR CON SU VEHICULO CON EL AUTOMOVIL 222

Inmediatamente fué trasladado al Hospital San Juan de Dios donde quedó internado, en tanto el señor Alcalde 2º de lo Penal, Lic. Pujol, levanta la sumaria. — Tres accidentes de menor importancia tuvieron lugar el sábado anterior conforme lo reporta la Dirección General de Tránsito —

Entre los accidentes registra siguientes:

El día 14 a las 11.30 en Av. 6 C 21 circulaba el auto número 222 que guiaba el Sr. Bejos Yamu y se encontró con la bicicleta 3055 guiada por el menor Oscar Jiménez Varela, resultando el ciclista con golpes, siendo trasladado al hospital.

A las 12 horas del día 14 circulaba el auto 551 y chocó con el carro 964 que conducía el

Dr. Zeledón resultando el carro 551 con el foco dañado.

A las 12 hrs. del día 15 el autobús 1606 chocó con el carro 2066, resultando el autobús y el carro dañados.

A las 15 hrs. del día 14 el autobús que guiaba Heriberto Alvarado se detuvo a bajar pasaje y al tratar de adelantarse el autobús placa 1679 pagó en la parte trasera ocasionándole varios daños.

200 varas lo persiguieron con un machete desnudo

OCURRIO AYER A LAS OCHO Y CUARENTA Y CINCO MINUTOS UN ESPECTACULAR CASO DE BRONCA, EN LA QUE PARTICIPARON DOS HERMANOS DE APELLIDO VARGAS Y OTRO MUCHACHO DE APELLIDO MORA

Entre los tres pretendieron ultimar al señor Rudecindo Fernández, quien fué perseguido por ellos. Los perseguidores llevaban un enorme cuchillo que decomisó la policia

Ante la Agencia Principal de Policía Judicial se está ventilando en estos momentos un caso de bronca espectacular, ocurrido el domingo en Barrio Keith, como a eso de las ocho y cuarenta y cinco minutos de la noche.

Según se nos informa, se suscitó grave incidente entre dos hermanos de apellido Vargas y un joven de apellido Mora, y el señor Rudecindo Fernández.

Entre los tres primeros persiguieron más de doscientas varas al señor Fernández, amenazándolo todo el tiempo con una especie de machete que fué decomisado por la policia al intervenir ésta.

El suceso causó conmoción en aquel barrio.

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

EL PUEBLO NO ESTA CONTENTO CON EL NUEVO PLAN DE LA LOTERIA

LA MAYORIA DE LA GENTE DICE QUE TODO EL TIEMPO QUE HAYA ESE PLAN NO COMPRARA MAS LOTERIA El plan que quiere el pueblo es el de antes, de un colón cincuenta el décimo y de quince colones el entero —dice el vendedor don Blas Guerrero

Para su publicación nos trajo ayer una carta el señor Blas Guerrero, vendedor de loteria. Como en nuestro periódico hay espacio para todos, con gusto publicamos dicha carta, que es la siguiente:

Señor Presidente de la Junta de la Tesorería.

Muy estimado señor:

Le hacemos ver muy respetuosamente que el pueblo no está contento con ese plan de la loteria actualmente está en vi-

gencia. La mayoría de la gente dice que todo el tiempo que haya ese plan no comprarán loteria.

El plan que quiere el pueblo es el antiguo, el que había de un colón cincuenta el décimo y de quince colones el entero.

Nuestro deseo es que usted considere esta que es la voz de nuestra clientela.

Su atento servidor,

BLAS GUERRERO

A LOS TENEDORES de BONOS ELECTRICOS-SERIE "A"

se les recuerda que en el sorteo verificado el 11 de Setiembre de 1944 resultaron favorecidos los siguientes títulos, que serán pagados por el Banco de Costa Rica:

CERTIFICADOS DE ₡ 1,000.00:

Nos. 47, 94, 121, 146, 177, 224, 241, 295, 329 y 409.

CERTIFICADOS DE ₡ 5,000.00:

Nos. 64, 82, 102, 177, 238, 281, 421, 456, 457 y 496.

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

San José, Octubre 15 de 1944.

CONTINUA BATIENDOSE EN AACHEN

LONDRES, 16. UP.— La radio de Berlín transmitió hoy un despacho de Tokio diciendo que más de 60 aviones norteamericanos atacaron la zona de Manila, en las Islas Filipinas hoy por la mañana.

HUNGRIA ACEPTA LAS CONDICIONES DE PAZ

LONDRES, 16. UP.— Radio Anora citó radio Budapest según el cual Horthy en orden del día informó que Hungría aceptó las condiciones alijadas de armisticio.

CONFIRMADA LA MUERTE DE ROMMEL

LONDRES, 16. UP.— La DNB La DNB dice que el Mariscal Rommel falleció a consecuencia de una grave herida en la cabeza sufrida en un accidente automovilístico cuando era comandante en jefe del grupo del ejército en occidente. El Führer ordenó las exequias oficiales. Alemania ha tratado con Rommel a uno de sus hijos, los otros jefes de ejército con nombres de guerra para cumplir con dos años de herencia. Lucha del África Norte alemán.

HORTHY FUE CAPTURADO LA GESTAPO

LONDRES, 16. UP.— La radio de Lille citó informes suyos de que el almirante Horthy después de emitir su anuncio sobre el armisticio fue capturado por la gestapo y llevado a Alemania. La misma fuente dijo que muchos soldados húngaros estaban deponiendo las armas.

VEINTE SALVAS DE 224 CAÑONES POR LA TOMA DE PETSAMO.

LONDRES, 16. UP.— La orden del día de Stalin dirigida a Meretskov y al almirante Golovko dice: "Las tropas del frente de Carelia quebraron las poderosas líneas de defensa alemana al noroeste de Murmansk y hoy quince de octubre en cooperación con novenas de guerra y lanchas de desembarco de la escuadra septentrional apoderáronse de la ciudad y puerto de Petsamo importante puerto y poderosa base naval de la defensa alemana en el lejano norte. Dispone la orden dispararse veinte salvas de 224 cañones y rinden homenaje a la infantería al mando de 10 generales marinos al mando de cuatro generales de tanques, al mando de un general de zapadores al mando de un general de señaleros.

ADEMAS DE PETSAMO LOS RUSOS TOMARON MAS DE 60 LOCALIDADES

MOSCÚ, 16. UP.— El extremo sur del largo frente ruso atrajo la mayor atención conforme el ejército rojo y las tropas yugoeslavas pusieron sitio a Belgrado y el alto mando alemán corrió el desesperado y último albur con un ataque total en el valle de Tisa de Hungría aún cuando la radio de Budapest anunció que el gobierno de Hungría estaba buscando paz. La caída de la capital de Yugoslavia parecía imminente con los rusos y yugoeslavos a menos de dos millas de los límites de la ciudad el día de ayer y ciertamente bien dentro de las orillas hoy. Al sur y suroeste de Debrecen en Hungría, masas de tanques pelearon en un tremendo campo de batalla sin decisión por el momento pero la lucha se acercaba a su climax. Al norte de Debrecen los alemanes retrocedieron rápidamente contra ellos desde direc-

ciones al norte, este, y sur en el frente de la Prusia Oriental. un despacho de Prava relató como los rusos lituanos que habían sido llevados a la fuerza a la Prusia Oriental se soltaron de sus captores, y huyeron a través de las líneas del frente. Hubo activos duelos de artillería y morteros al otro lado del río Nieman. El comunicado ruso de esta noche informó la captura de Petsamo y de otros catorce lugares en el norte de Finlandia, varias poblaciones al oeste de Riga, en cuenta localidades en el norte de Transilvania y dos poblados en Yugoslavia. No se mencionaron otras acciones del frente. Los aviones rusos bombardearon de nuevo Nemel y Tiltis la noche pasada.

PETSAMO OCUPADA POR EL EJERCITO ROJO

LONDRES, 16. UP.— Radio Moscú dió la orden del día de Stalin: Petsamo fué ocupada por el ejército rojo.

MURIO ROMEL

LONDRES, 16. UP.— LA DNB informa que Rommel ha fallecido.

CONTINUO HOY LA BATALLA AERONAVAL DE FORMOSA PEARL HARBOR, 16. UP.—

Repeliendo fuertes ataques aéreos japoneses las fuerzas navales americanas golpearon nuevamente Formosa y Luzon desde el viernes destruyendo noventa y un aviones enemigos. Según el último informe la lucha todavía continuaba y habían buenos indicios de que la batalla a lo largo de los apaches del oriente llegaba a un cruento climax. Los japoneses anunciaron que la flota estaba en acción y aunque no se tuvieron noticias aquí de que así fuera, un encuentro con la flota japonesa ha sido buscado por mucho tiempo por el almirante Halsey y sus hombres, cualquiera que fuera el caso la acción aparentemente no era deseable para las fuerzas americanas a pesar del hecho que los nipones estaban haciendo sus mayores esfuerzos de defensa desde la batalla del mar de las Filipinas en el mes de junio. El almirante Nimitz, comandante en jefe de las fuerzas del Pacífico, anunció en un comunicado esta mañana que continuaban los raids diciendo que nuestras pérdidas de aviones hasta ahora han sido ligeras. No hubo comentario alguno sobre las pretensiones japonesas de haber hundido o dañado a más de cincuenta barcos americanos. Los aviones de la aviación imperial japonesa con trataban sobre las fuerzas navales frente a Formosa muy fuertemente el jueves por la noche según dijo Nimitz. El uso de la palabra "aviación" imperial indicó que tanto los aparatos del ejército japonés como los de la marina participaron en el ataque pero no indicó si los japoneses enviaron realmente aviones con base en portaaviones para la lucha. El comunicado japonés difundido por la radio de Tokio pretendió que la fuerza aliada de portaaviones que ha estado atacando Formosa hula hacia el este perseguida por unidades niponas y bajo el fuerte fuego de éstas. El comunicado pretendió que siete portaaviones y un cazatorpederos fueron hundidos instantáneamente y dos portaaviones, un acorazado, un crucero y once barcos no identificados fueron dañados por los ataques japoneses que principiaron el 14 de octubre. La radio de Tokio declaró que en todas partes de veintitrés a cincuenta y dos barcos de guerra incluyendo unos diecisiete portaaviones fueron hundidos o dañados seriamente. El anuncio de que la flota había entrado en acción no tuvo confirmación aliada.

EL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION DE SAN JOSE

CONVOCA:

A todos los trabajadores del ramo a la Asamblea Extraordinaria que se efectuará hoy Lunes 16 de Octubre a las 7 de la noche, en el Centro de Trabajadores.

ORDEN DEL DIA:

- 1º—Lectura del Acta Anterior.
- 2º—Revisión de Comités de Taller y responsabilizarlos sobre la catalogación de categorías en sus talleres y construcciones.
- 3º—Se discutirán ampliamente sobre la Revisión de Salarios que presentará hoy nuestro Sindicato.
- 4º—Se discutirán ampliamente cuatro puntos importantes para todos y que una vez discutidos y aprobados se harán públicos.

Rogando la asitencia de todos. Fraternalmente,

COMITE CENTRAL EJECUTIVO

MIENTRAS LAS NEGOCIACIONES DE ARMISTICIO CON HUNGRIA

LONDRES, 16. UP.— La BBC informó que después que Horthy transmitió por radiotelefonía el anuncio como jefe de estado mayor de Hungría el coronel general Vitez Voerers leyó la orden del día por radio Budapest que decía: "nadie debe interpretar el contenido del anuncio como significado que el ejército de Hungría depondrá las armas. Hasta ahora solo tratase de la negociación del armisticio. El desaliace de tal negociación es incierto de modo que cada soldado húngaro y cada unidad prosiguen en la lucha sin cambios y con todo vigor frente a todo ataque. La BBC, perdió el texto de la declaración de Horthy pero la orden del día citada interpretase como que Hungría está solicitando la paz.

EN LA MADRUGADA DE HOY LAS SUPERFORTALEZAS ATACARON FORMOSA

WASHINGTON, 16. UP.— El departamento de la guerra anunció que superfortalezas voladoras atacaron objetivos en la isla Formosa en las primeras horas del día de hoy. No se emitieron detalles sobre la operación.

CONTINUA LA LUCHA POR LA POSESION DE AQUISGRAN

PARIS, 16. UP.— Las tropas del primer ejército continuaron su lucha de casa en casa en la ciudad de Aquisgran y al norte de la ciudad los aliados avanzaron a pesar de la tenaz resistencia opuesta por los nazis. En el saliente holandés las tropas anglo-canadienses lograron avances locales. No han habido cambios sustanciales en el área de Hurtgen o en el valle del Mosela mientras que en los Montes Vosgos se está luchando fieramente habiéndose avanzado a lo largo de un ancho frente donde se ocuparon varias localidades.

ATAQUE AEREO SIN PRECEDENTES SOBRE BERLIN

LONDRES, 16. UP.— El ataque aéreo contra la Alemania occidental intensificóse hoy nuevamente mientras más de mil doscientos bombarderos pesados norteamericanos atacaron los objetivos militares en la zona de Colonia a unos 65 kms. de la línea de combate del primer ejército en torno a Aachen después de un ataque nocturno por mil quinientos bombarderos de la RAF, que lanzaron más de cinco mil seiscientos toneladas de bombas contra las ciudades alemanas de Duisburg

Hamburgo, Berlín, Colonia y Mannheim. Dos refineras de petróleo alemanas en Mannheim y Reissolz al sur y sudeste de Duisburg fueron atacadas. Los primeros informes incompletos dicen que 7 aviones alemanes fueron derribados y se da cuenta de incendios en la zona atacada en torno de Colonia hacia el este desde Wiesbaden a Hanover tratando de cortar la línea férrea, destruyendo cinco locomotoras y un tren de municiones.

1200 BOMBARDEROS SOBRE COLONIA

PARIS, 16. UP.— El mando supremo aliado anunció que mil doscientos bombarderos pesados con poderosa escolta de aviones de combate atacaron objetivos militares en Colonia con excelentes resultados.

ALGO MAS DEL HURACAN

MIAMI, 16. UP.— El bureau meteorológico en un boletín informativo emitido a las cinco de la mañana anuncia que el ciclón del mar Caribe está acompañado por vientos fuertes de una total fuerza de huracán esperándose se extienda hacia el oeste y noroeste durante las próximas doce horas. Agrega que se espera que los vientos de tormenta prosigan todo el día de hoy. El huracán se encuentra localizado a unas cuarenta millas al oeste suroeste de la isla de Gran Caimán y se ha dividido en dos partes.

CONTINUA LA BATALLA NAVAL DE FORMOSA

SAN FRANCISCO, 16. UP.— La radio emisora de Tokio reportó que se está desarrollando una batalla naval en gran escala entre la flota imperial japonesa y la tercera flota del almirante Halsey. En círculos navales se ha expresado que a batalla aeronaval de Formosa si son ciertos los reportes japoneses, es posible alterar el curso de la guerra en el Pacífico.

MOSCU FAVORECE EL REGRESO DE CAROL AL TRONO

WASHINGTON, 16. UP.— Se informa que Moscú favorece el regreso del Rey Carol al trono. Se añade que en vista de sus experiencias con los gobiernos de Gran Bretaña y Estados Unidos, especialmente con este último que se negó a admitirlo en Norteamérica, sería de esperar que Carol favoreciése la política de Rusia visavis en la política británica en los Balcanes. Al mismo tiempo observadores señalan que crece do comunista en Rumania aun rápidamente la fuerza del parti-

que no es probable que ese movimiento provoque cambio inmediato en la forma del gobierno. El comisario de relaciones Molotov le dió seguridad a Rumania que Moscú no abriga intenciones de intervenir en los asuntos internos de Rumania. La decisión respecto del futuro gobierno de Rumania parece residir en consecuencia en la cuestión de si el joven rey Miguel permitiría que su padre regresara al país. Carol partió de Veracruz, México, la semana pasada en viaje a Portugal vía Brasil.

UN GOBIERNO PRO-ALEMAN SE INCAUTO DEL PODER EN BUDAPEST

LONDRES, 16. UP.— Alemania y Hitler lucharon hoy desesperadamente para frustrar la repentina proposición de armisticio húngaro que dejaría a los nazis sin su último satélite en Europa. Reportes de Budapest indicaron que reina la confusión extrema en toda la nación después que el regente almirante Nikolaus Horthy, declaró que había pedido a los aliados bases para un armisticio y que los nazis trataban de anular el gesto pacifista del pequeño país. Parece que un gobierno pro-alemán se incauto del poder en Budapest. El dirigente de este gobierno es Ferenc Szalazy, pero la extensión de sus poderes son desconocidos por la avalancha de reportes contradictorios. La radio inglés reportó en radiodifusión que escuchó la Columbia Broadcasting System que Heinrich Himmler y quince miembros de su afteradora organización habían llegado a Budapest en avión. La estación de radio de EE. UU. en Europa reportó que "tanques alemanes están patrullando las calles de Budapest y una división de SS (guardia selecta nazi) está fortificando los edificios públicos y levantando barricadas en las calles y erigiendo defensas por toda la ciudad. La radiodifusión también dijo que los alemanes están preparando Budapest para ser otro Aachen. El regente explicó que había solicitado el armisticio porque los alemanes no habían dado las tropas y armamentos que ofrecieron. Horthy también declaró que los nazis habían tratado de interferir en los asuntos internos de Hungría. El jefe del nuevo gobierno pro-alemán Szalazy ocupó la radio inmediatamente para acusar a Horthy de estar influyendo por "la egoísta coalición húngara.

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

UNIVERSITARIO REALIZO AYER EL MEJOR ENCUENTRO DE SU HISTORIA

RAFAEL CAMPOS QUESADA, LLEGO AL PAIS

El célebre winger gimnástico y luego orionista, fué catalogado por la crítica venezolana como el mejor alero derecho de ese país y el segundo goleador en el último campeonato celebrado en aquella República

En la mañana de hoy llegó a esta capital, procedente de Venezuela, el internacional Rafael Campos Quesada, ex winger derecho de la Gimnástica y luego del Orión.

Campitos actuó durante varios años en Venezuela, conquistando el título de el mejor exterior derecho de ese país y el segundo goleador en la última tempora-

da campeonil verificada en esa república.

Nuestro compatriota alineará posiblemente con el Orión, el próximo domingo, en el encuentro cumbre del año frente a los muchachos que integran el combinado salvadoreño.

Presentamos a Rafael Campos Quesada, nuestro mejor saludo de bienvenida.

REPUBLICA DOMINICANA VENCIO A COLOMBIA POR ONCE CARRERAS A CUATRO

CARACAS, 16 UP.—En el doble juego de 17 serie mundial amateur de baseball celebrado ayer en Caracas, la República Dominicana venció a Colombia con score de once carreras por cuatro en el primer juego. En el

segundo encuentro Panamá obtuvo su segunda victoria de la serie derrotando a Nicaragua con la anotación de 3 por 0. Hoy no hay juego señalado pero se anunció que el equipo cubano ha de debutar mañana martes.

PUDO TRIUNFAR EN ESTE PRIMER COTEJO DE LA TEMPORADA CONTRA LOS SALVADORENOS, PERO LE FALTO LINEA DE ATAQUE, LA QUE BIEN PUDO SER MEJORADA EN EL TRASCURSO DEL EVENTO. — EL COMBINADO ESPAÑA - QUEQUEISQUE ABRIÓ EL MARCADOR AL APROVECHARSE LONCHO TORRES DE UNA PIFIA DE "PELOTA VARGAS", MEDIO IZQUIERDO DEL ONCE BLANQUIAZUL

Ante una concurrencia muy cehcana a las 8 mil personas, realizó ayer su debut en el estadio nacional, el fuerte Combinado cuzcatleco integrado por jugadores del España y del Quequeisque, Sub Campeón y Campeón respectivamente de primeras divisiones en nuestra hermana república del Salvador.

La inauguración de esta temporada se realizó frente al Universitario, Campeón Nacional de 1943, reforzado por Polón Aguiar y Chale Silva en la línea de zaga, Pardon García en el eje de la medular y Neco en la de delantera formando alga con Lolito, quien se desempeñó con poca suerte en el alero izquierdo.

Existía verdadera ansiedad por presenciar la actuación de los futbolísticos cuzcatlecos, ya que ellos, conforme a las crónicas que nos llegaron de su país de origen con motivo del Segundo Campeonato Centroamericano de Fútbol se encontraban

ya en capacidad de disputar con Costa Rica, no ya el perdido título de Campeones, sino más bien el primer lugar en la categoría técnica en nuestro fútbol se ha situado, por su gran desarrollo y producción de valores indiscutibles que se cotizan a precio de oro en el mercado futbolístico mexicano y cubano, si contar a Venezuela, en el Sur de este Hemisferio.

Sabíamos que los salvadoreños no practican una modalidad futbolística que pudiera conceptuarse entre las clases de fútbol de primera línea. Para ello necesitan nuestros hermanos del norte enfrentarse a los grandes del fútbol sudamericano como el Alacranes, Unión Española, Sucre, Esqueleros, Plaza San Lorenzo de Almagro, "El Clon de Boedo" y otros numerosos conjuntos de fama mundial que nos han dejado maravillosas lecciones de buen balompié.

no a presenciar una lección futbolística, que en Centro América nadie nos podría dar, sino más bien, a convencernos de una realidad que en Costa Rica nadie discute, cuál es la de que si fuimos vencidos en ese Tercer Certamen, fué por nuestra mala preparación y por la condición brusca y fuerte del fútbol que están jugando nuestros rivales del istmo.

Bien clara y probada quedó ayer esta premisa que no es de nosotros sino de nuestros mismos amigos divales salvadoreños.

Universitario, sin línea delantera, dominó ampliamente a sus opositores, mediante servicios cortos, suaves y rasos, entre tanto que los cuzcatlecos todavía se desempeñaban sobre el campo a base de servicios largos y fuertes, difíciles de llevar a sus objetivos exactos y más difíciles aún de contrarrestar enteramente por quienes los recibían.

En estas condiciones, el encuentro discurre con dos alterativas fundamentales, opuestas: fútbol raso y constructivo de los tícos y fútbol fuerte y vigoroso, a ratos brusco de los visitantes.

No se crea que tampoco los salvadoreños no poseen poderío futbolístico, conforme al concepto Sud Americano de este deporte tan adaptado en nuestra afición y en nuestros mejores exponentes balompiísticos.

La modalidad salvadoreña es de sorpresas; la que es de preparación y desarrollo. Nosotros planeamos las avanzadas, las preparamos y las llevamos a cabo mediante la intervención de zagueros, medios y punteros, entre tanto que en nuestros visitantes, las realizaciones son única y exclusivamente, de sus delanteros. La línea media no parece intervenir decisiva ni fundamentalmente en el desarrollo de las ofensivas de lampagos que caracterizan esta modalidad futbolística, sino que, por lo contrario, se muestran únicamente como soportes defensivos del conjunto, sin proyectarse en forma destacada hacia el arco.

Pasa a la Pág. OCHO

BILLAR — BILLAR — BILLAR

HOPPE - PETERSON

HOY LUNES — ULTIMAS PRESENTACIONES

DE LOS CAMPEONES — ASOMBRANDO AL PUBLICO CON SU MARAVILLOSO JUEGO.

A LAS 5 P. M. — Partida al cuadro 18 1 a 150 carambolas — Extraordinaria Partida del señor HOPPE, jugando al cuadro 181, contra el Campeón Nacional señor QUESADA, a la libre. ADEMAS PARTIDAS DE TRES BANDAS Y FANTASIA.

A LAS 9 P. M. — GRAN COMPETENCIA A 150 TANTOS

del señor HOPPE vs. BOSCHINI, campeón nacional de 3 o más bandas, — a 30 tantos. Exhibiciones de la fantasía por el incomparable señor PETERSON.

GRAN REBAJA DE PRECIOS!!

PRIMERA FILA @ 5.00 — BALCON @ 3.00 — GRADERIA @ 2.00

ASOMBROSAS LAS REALIZACIONES DE HOPPE Y PETERSON

LA CARAMBOLA imposible hará hoy Peterson

Existe una posición de bolas en el billar que no permite la realización de la carambola, por lo que a esta posición se la denomina la "carambola imposible", la que pudo ser realizada por Peterson, después de veinte años de incesantes estudios y práctica

Las bolas, en la posición mencionada, se alinean, las tres, en dirección perpendicular a una de las esquinas, formando cada una, con las bandas adyacentes, ángulos de 45 grados que sólo permiten un massé que hasta la fecha ha sido irrealizable. Pero que Peterson lleva a cabo con fanático y milagroso buen éxito

Entre las tantas maravillas que realizó a perfección Charles Peterson, se cuenta una que, según fuimos informados hoy, nadie ha podido realizar satisfactoriamente en toda la historia del billar. Se trata nada menos que de la carambola denominada por los

billaristas como la "imposible", pues por la posición de las bolas, resulta imposible, excepto para un genio como Peterson, realizarla cuando se la piden. En esta carambola imposible, las tres bolas se alinean, verticalmente, a

una cualquiera de las esquinas, formando, con las bandas adyacentes, ángulos de cuarenta y cinco grados, donde no cabe más que el tiro de "massé" el que hasta hoy, aún nadie ha podido realizarla a satisfacción.

Sin embargo, después de veinte años de estudios y prácticas continuas, pudo Peterson realizarla con fantástico y milagroso buen éxito. Hoy, conforme lo aseguramos en líneas anteriores, será realizada esta carambola imposible por Charles Peterson, en las últimas exhibiciones que se realizarán a precios populares a las cinco de la tarde y nueve de la noche.

El público ha quedado maravillado por el despliegue insuperable de carambolas de fantasía realizadas por Peterson y las carambolas al cuadro y tres bandas de Hoppe HOY SE REALIZARAN LAS DOS ULTIMAS EXHIBICIONES DE ESTOS EXCELSOS BILLARISTAS A PRECIOS ARCHIPOPULARES

Nunca jamás se han presentado exhibiciones de billar en nuestro país, tan asombrosas por reales, como las ofrecidas por Willie Hoppe, Campeón de campeones y Charles Peterson, el Rey de las carambolas de Fantasía.

Nuestra afición a aplaudido con delirio a Peterson, quien por su fino humor, ha conquistado las unánimes simpatías de los espectadores que han concurrido a sus milagrosas presentaciones. Peterson presenta tal cantidad de carambolas de fantasía y las realizadas con tanta facilidad, que el público queda convencido de que fácilmente, también podría realizar los mismos milagros que hace este excelso de la pana.

En cuanto a Hoppe, Campeón de cuantas modalidades puedan llevarse a cabo en este deporte, ha demostrado plenamente, con partidas al cuadro y a tres bandas que no existe ningún secreto

por descubrir en este deporte, ni carambola que sea para él difícil de realizar. Es realmente maravilloso poder ver cómo a veces, también se le escapan algunas carambolas, fallándolas como cualquiera otro billarista de quinta o sexta categoría.

En fin, no nos queda duda alguna, después de estas exhibiciones, de que nos hemos dado el placer de estar cerca y de presenciar, las más famosas carambolas, por lo difícil, realizadas por los más grandes billaristas de todos los tiempos.

La Federación Nacional de Billar, en su deseo de allegar fondos para el Hospital de Niños, ha dispuesto ofrecer hoy estas exhibiciones a precios archipopulares con el objeto de que nadie, ningún aficionado, se quede sin presenciar los milagros que realizan sobre la pana Hoppe y Peterson.

INGLATERRA VENCIO EN FUTBOL A ESCOCIA

LO PRESENCIARON NOVENTA MIL PERSONAS

LONDRES, 16 UP.—Noventa mil espectadores, la mayor cantidad de gente deportista de Inglaterra en tiempo de guerra incluyendo al rey noruego Haakon

presenciaron el triunfo del equipo de Inglaterra contra el de Escocia con una anotación de 6 a 2 en el juego de fútbol que desarrollaron en el estadio Wembley la noche.

"YELOS" LAVA MAS - CUESTA MENOS

L
A
T
I
Z
O



H
O
Y

A LAS
7
Y
9.15

ENRIQUE MALUMBRES,
Galán Joven Español de la Cia.
TANCO LORCA que hoy será su
Función de Beneficio

Regias funciones en honor y beneficio de los simpáticos
artistas de la Compañía

TANCO-LORCA

que se despiden del culto público costarricense

MARIA LUISA ANGULO
ENRIQUE MALUMBRES

Los beneficiados han nombrado Madrina de Honor
a la Distinguida Señorita

ISOLA GOMEZ

— Programa —

A LAS 7 Y 9 P. M. — Obertura por la Orquesta del Maestro
PACO ALVARADO. Estreno de la preciosa comedia en un
acto original de PEDRO MUÑOZ SECA, titulada: ::

LOS CELOS

Tomando parte, MARIA LUISA ANGULO, ENRIQUE MA-
LUMBRES, JORGE ORTIZ y el CANTINFLAS Venezolano.

— SEGUNDA PARTE —

EL TELEFONO DE LA MUERTE

SKETCH EN EL CUAAL TOMAN PARTE TODOS LOS

ARTISTAS EN ESTE BENEFICIO

— TERCERA PARTE —

GRAN ACTO DE VARIEDADES, con
Antonietta Lorca, Ernesto Tanco, Carmen
Redondo, Alberto Castillo, María Luisa
Angulo, Jorge Ortiz, Toñita Murillo, Héctor
Chacón "El Chavalillo", Cantinflas "Ve-
nezolano", Mariana, Enrique Malumbres;
María Elena, Pilín Castro, Claudia Alvaro-
do, Manuel Araya, Flory Brenes, Leila Al-
varado, Héctor Chacón, y muchos más.

Cada persona que asita a la función recibirá un JABON mar-
ca "YELOS". — Muchos regalos para rifar en presencia del
público.

LUNETAS GENERAL ¢ 1.05

VEAN PROGRAMAS

"YELOS" LAVA MAS - CUESTA MENOS

FORMIDABLE BRONCA SE ARMO EL SABADO

EL SABADO EN LA NOCHE, POR EL TEATRO MODERNO, SE ARMO UN FORMIDABLE BO-
CHINCHE RESULTANDO DOS JOVENES CON SERIAS HERIDAS

Uno de ellos, de apellido Vargas, resultó con la mandíbula quebrada al impacto de un solemne
derechazo, y el otro, de apellido González, con una herida en la cabeza, producido de un botellazo

Ocurrió el sábado en la noche con una botella. Se investiga el asunto a fin de sentar las debidas responsabilidades.

Una formidable bronca suscitada a la calor del licor, y en la cual participaron seis individuos, habiendo resultado dos de ellos

con heridas de bastante seriedad. Uno de los jóvenes de apellido Rojas, resultó con la mandíbula quebrada (bajo el impacto de un derechazo incontenible, y el otro, de apellido González, sufrió una grave herida en la cabeza hecha

durante este cotejo, que los visitantes poseen una pareja de zagueros y un goalkeeper insuperables, formando el resto del

UNIVERSITARIO

VIENE de la página SIETE—

equipo con Buenos jugadores tan capaces como los nuestros y con una ventaja: mayor vigor, mayor empuje y más desarrollo físico.

Los primeros en iniciar el marcador son los salvadoreños mediante una oportuna intervención de Jencho Torres, quien aprovechando debidamente una pilla de "pelota" Vargas, medio izquierdo de los blanquiazules.

Minutos más tarde de este primer tanto, Miguel Cruz "el Americano", pierde justamente otro tanto, al pillar un balón servido por Torres, en momentos en que con solo empujar la esférica podría anotar pues se encontraba completamente solo ante los palos defendidos por Cardona. En el segundo lapso, el encuentro, sin perder emoción, augura una victoria para los costarricenses, ya que están jugando más clase que los salvadoreños y los tienen dominados a base de certeros servicios. Sin embargo, las avanzadas universitarias se estreñan ante la recia pareja de zagueros o en último caso, ante la excelente colocación y magnífico comportamiento del portero. Al alcanzar el desarrollo de las acciones el primer ejercicio de este segundo lapso, un pase corto de Fernando Ruiz a Solanito, da ocasión a empatar, anotando el delantero centro de campeón un lucido goal que es reducido con delirantes muestras de entusiasmo por la fanática.

MOVILIZACION OBRERA SIN PRECEDENTES

La Confederación de Trabajadores ha tomado todas las medidas necesarias para que la movilización obrera de despedida al doctor Calderón Guardia sea una movilización nunca vista en Costa Rica. Queremos que el doctor Calderón Guardia sea portador de un saludo de la clase trabajadora costarricense para todos aquellos pueblos que visite— nos dice el señor Guillermo Barquero, representante de la CTCR en el Comité Organizador del homenaje al Doctor Calderón Guardia

La Confederación de Trabajadores de Costa Rica, ha tomado todas las medidas necesarias para participar en el homenaje de despedida al Dr. Calderón Guardia el domingo 22 del corriente a las 8.30, partiendo de la Plaza del Pacífico y desfilando por la avenida central hasta el Aeropuerto, que será donde dejaremos al Dr. Calderón Guardia, quien parte para los Estados Unidos, con el fin de ampliar sus conocimientos científicos. Hemos creído de nuestro deber despedir al expresidente que más se preocupó por la suerte de nuestra clase trabajadora, dejándola bien armada para librar la lucha contra la injusticia, social, y nada más oportuno que ahora que el Dr. Calderón Guardia se marcha por un corto tiempo de nuestra querida Costa Rica, que se lleve no solamente la gratitud de un pueblo agradecido, sino también que sea el portador de un saludo de nuestra clase trabajadora para todos aquellos pueblos que visite, ya que nadie más llamado que él para representar nuestras aspiraciones de que todos los países democráticos como el nuestro, logren alcanzar las conquistas que hemos hecho nosotros en nuestro mejoramiento económico y cultural.



Don GUILLERMO BARQUERO

El Gobierno de Colombia le ha concedido la insignia y diploma de condecoración de la orden de Boyacá al Profesor don Joaquín García Monge

Hemos recibido la siguiente invitación que mucho agradecemos: El Ministro de Colombia tiene la honra de invitar a Ud. a la reunión en la Sede de la Legación el día 17 de octubre de 6 a 8 p. m. para entregar al profesor don Joaquín García Monge, la insignia y diploma de la condecoración de la Orden de Boyacá que le ha conferido el Gobierno de Colombia.

COPADA LA GUARNICION DE AQUISGRAN

Con norteamericanos en ALEMANIA, 16 UP.—La unión de fuerzas del norte y sur ha sido logrado al sur de Verselein que ahora está firmemente en poder de las tropas de los Estados Unidos, después de intensa lucha callejera. I

Próximo jueves: Delicado estreno! Merla Oberón y George Brent, en LA ULTIMA CITA o REUNION DE ALMAS.

Próximo viernes: Regio estreno! Charles Boyer y Joan Fontaine, en: TUYA HASTA LA MUERTE. Un preestreno de altura, grandioso!

Próximo viernes: Regio estreno! Charles Boyer y Joan Fontaine, en: TUYA HASTA LA MUERTE. Un pre-estreno de altura, grandioso!

Próximo sábado: un torbellino de acción! Humphrey Bogart y Mary Astor, en: A TRAVES DEL PACIFICO

RAVENTOS

Presenta, hoy a las 3, 7 y 9 ENTRADA . . . 1.30 Susana Guizar, en: LAS DOS HUERFANAS

CAPITOLIO

A las 7 y 9 0.55 Errol Flynn, en: EL ORGULLO DE TODOS

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.70 Pedro Almandariz, en: EL CORSARIO NEGRO

ADELA

A las 7 y 9 0.70 María Félix, en:

CASTRO

A las 7 y 30 0.40 George Sanders, en: QUISIERON DESTROZAR AMERICA

Pronto: FELIPE DERBLAY, EL HERRERO, Ramón Pereda y Adriana Lamar. — LA SULTANA DE LA SUERTE con Dorothy Lamour. — LA PIEL DE APA, con Hugo del Carril. REBELION con Errol Flynn y Ann Sheridan.

Hoy, Lunes 16 de Octubre PALACE

A las 3, 7 y 8.45 1.10 La maravilla aclamada ayer!

EL ETERNO PRETENDIENTE o EL MILAGRO DE LA ORUGA con Cary Grant y Janet Blair

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 55 Tom Conway en el exitoso EL HALCON A LA DEFENSIVA

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 55 Escalofriante éxito! LA SETIMA VICTIMA

IDEAL

A las 7 y 8.45 40 TIERRA DE EXPIACION

LIBANO

A las 7 y 8.45 55 Donald O Connor en:

KEITH

EL CHICO PRODIGIO A las 6.30 y 8 40 LA POSADA DE LAS SIRENAS